

Échange Erasmus+ entre le lycée Livet et le lycée AEPL à Custóias, Portugal : une expérience européenne enrichissante



Cofinancé par
l'Union européenne

Erasmus+
Enrichit les vies, ouvre les esprits.

Dans le cadre d'un projet Erasmus+ co-financé par l'Union européenne, huit élèves du lycée Livet de Nantes ont récemment eu l'opportunité de participer à un échange avec le lycée AEPL à Custóias, situé à proximité de la ville de Porto, au Portugal. Cette expérience, qui s'est déroulée du 7 au 12 avril 2024, a été bien plus qu'un simple voyage ; elle a été une immersion profonde dans une autre culture, une occasion d'apprentissage stimulante et un engagement concret en faveur de la coopération européenne.

Pendant cette période, des élèves du Liceo Attilio Bertolucci à Parme, Italie, participaient également à un autre projet Erasmus+ au lycée AEPL. Le Liceo Bertolucci est déjà un lycée partenaire du lycée Livet depuis plusieurs années, avec des échanges annuels entre les deux établissements.

L'échange a été organisé par Mme Margaret Stanley, l'ERAEL (coordinatrice internationale et coordinatrice Erasmus+) et professeure d'anglais au lycée Livet. Elle a été assistée par Mme Gitte Hovmand, une autre professeure d'anglais, qui a servi en tant que deuxième membre du personnel accompagnateur.

L'échange a été caractérisé par une série d'activités variées et enrichissantes. Tout d'abord, les élèves ont été hébergés chez leurs correspondants portugais, leur offrant une expérience authentique de la vie quotidienne dans une famille portugaise et favorisant ainsi les échanges interculturels et les liens d'amitié durables.

Au cœur de l'échange se trouvait la participation des élèves à une simulation d'assemblée générale basée sur le Parlement européen. Divisés en comités thématiques, les élèves ont travaillé dur pour proposer des

résolutions sur des questions cruciales telles que l'environnement, la santé publique, la justice, l'économie et les droits de l'homme, dans le cadre de la 10ème Conférence de la Politique Européenne pour la Jeunesse (PEJ). Ces résolutions ont ensuite été débattues de manière dynamique et constructive, permettant aux élèves d'affiner leurs compétences en matière de prise de parole en public, de négociation et de compromis, tout en développant une compréhension plus profonde des enjeux européens contemporains.

Les comités thématiques comprenaient :

- Le Comité de l'Environnement, de la Santé Publique et de la Sécurité Alimentaire
- Le Comité des Libertés Civiles, de la Justice et des Affaires Intérieures
- Le Comité des Affaires Économiques et Monétaires
- Le Comité de l'Industrie, de la Recherche et de l'Énergie
- Le Comité des Droits de l'Homme

Un aspect essentiel de cet échange a été l'utilisation de l'anglais comme langue de communication. Cette immersion linguistique a permis aux élèves d'améliorer leurs compétences en anglais, une compétence précieuse dans un monde de plus en plus connecté et multiculturel.

En dehors du travail académique, les élèves ont également participé à des activités de renforcement d'équipe, comprenant des activités culturelles, sportives et ludiques. Une visite guidée de la ville de Porto et du magnifique Parque de Serralves a été l'un des moments forts de l'échange, permettant aux élèves de découvrir les richesses culturelles et naturelles de la région et de renforcer leur cohésion en tant que groupe.

En octobre 2024, ce sera au tour des étudiants portugais de rendre visite à leurs homologues nantais dans le cadre de la deuxième partie de cet échange. Cette expérience unique et enrichissante illustre le pouvoir de l'éducation internationale pour promouvoir la compréhension mutuelle, la coopération et la solidarité européenne, tout en préparant la prochaine génération à relever les défis mondiaux avec créativité et détermination.



Erasmus+ Exchange between Livet High School and AEPL High School in Custóias, Portugal: An Enriching European Experience



Co-funded by
the European Union

Erasmus+
Enriching lives, opening minds.

As part of an Erasmus+ project co-funded by the European Union, eight students from Livet High School in Nantes recently had the opportunity to participate in an exchange with AEPL High School in Custóias, located near the picturesque city of Porto, Portugal. This experience, which took place from April 7th to 12th, 2024, was much more than just a trip; it was a deep immersion into another culture, a stimulating learning opportunity, and a concrete commitment to European cooperation.

During this time students from Liceo Attilio Bertolucci in Parma, Italy, were also taking part in another Erasmus+ project at AEPL lycée. Liceo Bertolucci has already been a partner school of Lycée Livet for several years, with annual student exchanges between the two establishments.

The exchange was organized by Ms. Margaret Stanley, the international and Erasmus+ coordinator and also an English teacher, at Livet High School. Assisting her was Ms. Gitte Hovmand, another English teacher, who served as the second accompanying staff member.

The exchange was characterized by a series of varied and enriching activities. Firstly, students were hosted by their Portuguese counterparts, providing them with an authentic experience of daily life in a Portuguese family and fostering intercultural exchanges and lasting friendships.

At the heart of the exchange was the participation of students in a simulated general assembly based on the European Parliament. Divided into thematic committees, students worked hard to propose resolutions on

crucial issues such as the environment, public health, justice, the economy, and human rights, as part of the 10th Conference of the European Youth Policy (PEJ). These resolutions were then debated in a dynamic and constructive manner, allowing students to refine their skills in public speaking, negotiation, and compromise, while gaining a deeper understanding of contemporary European issues.

The thematic committees included:

- Committee on Environment, Public Health, and Food Safety
- Committee on Civil Liberties, Justice, and Home Affairs
- Committee on Economic and Monetary Affairs
- Committee on Industry, Research, and Energy
- Committee on Human Rights

An essential aspect of this exchange was the use of English as the language of communication. This linguistic immersion allowed students to improve their English skills, a valuable asset in an increasingly connected and multicultural world.

In addition to academic work, students also participated in team-building activities, including cultural, sports, and recreational activities. A guided tour of the city of Porto and the magnificent Parque de Serralves was one of the highlights of the exchange, allowing students to discover the cultural and natural riches of the region and strengthen their cohesion as a group.

In October 2024, it will be the turn of Portuguese students to visit their counterparts in Nantes as part of the second part of this exchange. This unique and enriching experience illustrates the power of international education to promote mutual understanding, cooperation, and European solidarity, while preparing the next generation to tackle global challenges with creativity and determination.

